

# 一紅会主催 第22回 春の講演会 アンケート集計結果

## 「 戦国時代の女性たち ～ 武田氏と女・子ども～」

講師 長野県立歴史館館長 笹本正治氏

平成：31年3月9日（土）13:00～16:00

会場：アルカディア市ヶ谷3階富士の間

出席者数：379名

回答者数：127名

### ■ 本日の講演会の内容・運営等についてお伺いします。該当項目の番号に○をつけてください。

#### 1. 講演内容

① とてもよかった 76      ②よかった 39      ③ふつう 9      (無回答3)

#### 2. 開催日時

① よい 122      \*よいと思うが、若い学年は出にくいと思う。

②別の日時がよい 5

日時

- ・ 別の曜日
- ・ 7月別の曜日
- ・ 3月下旬ごろ 桜の花が咲く頃
- ・ 13:30～ 昼食の時間がない

理由

- ・ いつも土曜日だと同じ人しか参加できない (2)
- ・ 平日がよい
- ・ 東京同窓会と同時開催 (2)
- ・ 花粉症で春はつらい

#### 3. 会費

①高い 4      ②適正 114      ③安い 9      (無回答0)

#### 4. 会場

①よい 124

②別の会場がよい 2      (無回答1)

会場名：東京同窓会と同じ会場がよい

### ■ 希望する講演ジャンルがございましたら、項目番号に○をつけてください。(複数可)

①政治・経済 33

②文化・芸術 63

③教育 13

④福祉 13

⑤医療 35

⑥健康・食 40

⑦国際交流 21

⑧環境・科学 21

⑨芸能・スポーツ 25

⑩その他 ・ 防災

・ 興味を引く演題であれば、ジャンルを問わない。

■ 推薦したい講師の方がいらっしゃいましたら、ご記入ください。(わかる範囲で結構です)

氏名	ジャンル	卒業年	推薦理由
小林喜光	経済	40	経済財政諮問会議民間議員
今村文彦	災害対策	55	東北大教授 津波工学
中沢新一	宗教	44	
雨宮弥太郎	硯作家 (雨畑硯)	54	国民栄養賞の記念品製作を始め多彩な創作活動で活躍中
中野良男	医療	43	地方病 昭和町風土伝承館杉浦醫院館長
伊東剛	音楽	38	声がいい

■ 懇親会について伺います。

①今の形式でよい 100

②その他 9 (無回答 18)

- ・ 時間不足気味なので、質問を懇親会の中でも。
- ・ 東京同窓会と一体で開催してもよいと思う。
- ・ もっと料理を取りやすいようにしてほしい。
- ・ 懇親会と講演会を分けたほうがいい (懇親会は希望者のみ)
- ・ 現行の会費では難しいと思うので、軽食 (サンドイッチ程度) にするしかないかも。(2)
- ・ 懇親会不要 (3)
  - \* 軽食も飲み物もテーブルなども全て中途半端だと思う。毎年このような意見を書いても、全て同じ形式で行われているのは、アンケートを反映しているのか疑問です。少数の意見でもしっかりと受け止めて改善すべきところは改善してほしい。
  - \* なくした場合、会費を下げてよりたくさんの方に参加いただく。
- ・ 講演会を中心に。質問の時間がもっとほしい。
- ・ 元のお茶会に戻しては。

■ その他、ご感想、ご意見等ございましたらご自由にご記入ください。

★講演会内容について

- ・ 講師の先生のお人柄がうかがえる楽しい講演会でした。また、いろいろなことを考えさせられる内容でもありました。
- ・ 歴史から本質を学ぶこと、非常に感銘を受けました。
- ・ 為政者にとって都合のよい歴史観は怖いと思いました。
- ・ 歴史を多角的にみる面白さを知りました。
- ・ 平和のありがたさを痛感しています。
- ・ 憲法を守ってほしいです。
- ・ 女性の生きやすい活躍できる社会が平和な世界につながる、とても良いお話を聞きました。
- ・ 一人ひとりの責任ある行動、今後への指針をいただきました。
- ・ お話とても面白かったです。
- ・ 女性の力のすごさを勉強させていただきました。

- ・笹本さんは我々の先輩の網野善彦氏に近いところで研究しているのでしょうか？女性を中心とした民衆史は興味深かった。
- ・笹本氏の内容はとても良かった。
- ・女性に焦点あたり、よい。
- ・ちょっと演題からずれているようでしたが、お話自体は面白く考えさせられるものでした。お話し上手とも思いました。
- ・「信濃国側から見た武田信玄公の所業」はものの見方の多様性を知る上で非常に有益でした。また、中世では、人身売買が多かったことも、事実認識として重要だと思います。「不愉快な真実」を直視するという意味で、大変意義のあるご講演でした。
- ・自分が実際その時代に生きていたわけではないので、歴史の話はどこかロマンがあつてまた、視点が変わることでより興味深くなりとても面白いと思いました。最後に現在、未来につながるお話に感動しました。
- ・時間の中で講演する内容が多すぎるのでしょうか
- ・資料が今回は多めで理解良好でした。
- ・「平和の幸せ」をよく述べられた。
- ・今の不安はぬぐえないものだ～説得力あり。
- ・本日の講演会は、非常に興味深い内容でよかったと思います。
- ・すばらしいお話をありがとうございました。(2)
- ・講演内容は良かったが、資料がもう少し細やかだと良かった。

#### ★講演会・懇親会 全般について

- ・やっぱりウエルカムソングがあるといいですね。知っている歌がいいと思いました。来年もぜひ！！(3)
- ・女性のための女性による女性だけの「一紅会講演会」初心に戻るべきです。
- ・このような形の講演会は同窓会の中に組み入れてやったほうがよい。
- ・とても興味深く聞くことができました。ありがとうございました。
- ・時間がもっとあればよかった。もっと聞きたい内容でした。
- ・会場が駅から近く、アクセスが良く助かります。
- ・毎年参加しています。講演が楽しみです。
- ・司会の声が大きすぎて、耳に響き聞き辛かった。マイクの使い方を上手に。(2)
- ・甲府の同窓会の案内がほしかった。日時、場所など以前はプリントが配られていたのに、今回はなかった。
- ・先生の早口で理解不足 40% 前方 30分 60% 中間 30分 60% 後方 30分 80% 胸へ付けるピンマイクはどうでしょう。
- ・子ども連れの参加は可能でしょうか。

その他、楽しかった、「お疲れさま」など当番幹事へ向けてのおことばも多数いただきました。

以上